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A cura di PAOLA MASCHIO

Fra Leonardo Maria Civitavecchia

Per cantare l'Amore e la Misericordia del Signore,

esce il cd : “E’ Te che cerco Signore…” 

Fra Leonardo Maria Civitavecchia, un religioso, francescano, nato  a San Severo, che
vive ed “opera” a Foggia. Conosciuto nel panorama della musica cristiana per la
capacità di comunicare, attraverso le canzoni, le lodi al Signore con spirito libero e
vivace. Un uomo simpatico, spiritoso e di  grande statura che riempie di  spazi e
colora la scena nel manifestare la gioia di essere sacerdote e missionario di Dio.
Aperto all’amicizia e alla gioia Fra Leonardo si presenta con 

con  frasi  come  “LA  VITA  E'  BELLA!…  Perché,  “nei
momenti lieti e tristi - dice Fra Leonardo - c'è Lui, Gesù il
Signore, che ama, salva e conduce ad acque tranquille”.
Da qui si intravede e respira quello spirito Francescano
che corona la sua vita e che lo fa crescere nello Spirito
per  poi  arrivare  diretto  al  cuore  delle  persone  che  lo
incontrano e lo ascoltano, un uomo che sa trasmettere
con  umorismo,  e  anche  a  volte  con   sarcasmo,  i  veri
valori  della  vita,  valori  che  presenta  con  originalità
attraverso i suoi messaggi musicali e non. Ma vediamo di
conoscere meglio  fra  Leonardo:  il  frate.  Vive presso il
Convento dei frati minori della Chiesa “San Pasquale” e
dirige la “Casa per Anziani Sant’Antonio” in Foggia, ha
iniziatoiniziato a comporre musica a sedici anni. All’età di 19 anni nel 1991, esordisce
per per la prima volta nel campo della musica religiosa come cantautore e compositore con
una 

-----------------------------------la voce ai cittadini-------------------------------------- 

                     

                                                                                      

                                                             

                                                   

                                                                      

                                                           

21



una preghiera cantata per il  giorno e la notte,
sono cantici spirituali. Il canto, la meditazione e
la preghiera del salmo ci può introdurre, anche
oggi, in un mondo sotto la signoria di  Dio, ma
anche  pienamente  biblico,  ecumenico  e
profondamente umano. L'Arcivescovo Tamburrino

introduce questo nuovo

una raccolta intitolata "fra Leonardo canta fra Diego Oddi". Furono i frati minori di Roma a
chiedergli di scrivere un inno per frate Diego Oddi nato nel 1839 nella provincia romana,
morto nel sacro ritiro di Bellegra nel 1919 e beatificato il 4 ottobre 1999 dal Papa Giovanni
Paolo II.  Dopo anni  di  studio  e  di  preghiera,  Il  5 gennaio  del  2000, fra Leonardo Maria
Civitavecchia esce nuovamente con una raccolta di dieci brani musicali intitolata “…per dire
grazie”.  Questo  lavoro  nasce  dall'incoraggiamento  dei  suoi  superiori.  Per  dire  grazie
racconta la  storia,  la  vita,  l’amore per  un Dio  che non è estraneo, ma profondamente
intimo; l’amore e la profondissima devozione per la Vergine Maria, Madre della Chiesa e di
ogni uomo che voglia diventare suo figlio. Narra anche l’urgenza impellente di evangelizzare
i più lontani. L'album viene presentato nella Chiesa parrocchiale di S. Antonio in Bari, alla
presenza di molti artisti cristiani tra i quali anche l’ex seminarista francescano Giuseppe
Cionfoli e numerosissimi confratelli e fedeli. Fra Leonardo ama da sempre condividere il suo
lavoro con altri artisti, questo per dare più valore al suo fare musica e per sentirsi anche in
questo comunità,  quindi  chiesa,  suo primo obiettivo e  amore. Non può esistere per  lui
musica senza chiesa. La  musica  semplice  ed  orecchiabile  di  fra  Leonardo

continua ad annunciare il  suo messaggio di gioia e di
speranza.  Fra  Leonardo cita spesso che Sant’Agostino
diceva “in  noi  c'è  una voce che canta perché dentro
abbiamo qualcuno che ci ascolta”. Così anche lui spera
che i suoi canti di riflessione e di gioia risveglino la fede
in  ogni  ascoltatore,  una  conquista  giornaliera  per
ognuno di noi perché non si assopisca. Senza dubbio la
musica religiosa è comunione, è preghiera, è gioia e ci
aiuta ad avvicinarci  a Dio.  Nuovi con te,  è il  cd che
vede  Fra  Leonardo  nella  dimensione  di  menestrello
della  carità.  Con  questo  nuovo  lavoro  partecipa  a
cnuov
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concorsi ed antologie della canzone un po' in tutta
Italia. «Cliccate e vi sarà aperto» oltre allo slogan
del suo portale è la sezione che ha dedicato a chi
intende chiedere aiuto. Tra le tante altre attività
vanta anche l'organizzazione di  un'ormai  consueto
appuntamento  con  i  presepi  in  miniatura  che  si
tiene tutti gli anni. Nel 2004 esce “il suono della
Parola…cantare con i  salmi” un nuovo cd che Fra
Leonardo presenta presso  il  Teatro  Giordano  di
Foggia.  Le canzoni contenute nell'album sono come



cd musicale di Fra Leonardo Civitavecchia, e la presentazione avviene in forma di musical

con la  declamazione ad opera  di  Maria  Menichella  e  Giustina  Ruggiero,  con i  commenti

spirituali  di  don  Antonio  Menichella,  i  canti  di  fra  Leonardo  Civitavecchia,  e  la

partecipazione  della  cantante  Miriam  Castorina  (di  Saranno  famosi),  dell'arrangiatore

musicale Niki Saggiomo, del fisarmonicista Sasà Mendoza e le coreografie di Lucia Fiore della

scuola di danza classica e moderna Spazio-Danza di Foggia. I salmi, fanno parte a pieno

titolo della storia del popolo  d'Israele,  che  li  cantava  durante  le  varie

celebrazioni religiose, accompagnandosi con la cetra o

altri strumenti musicali, ma i versetti di questi canti

erano  anche  sulla  bocca  e  nel  cuore  dei  semplici

credenti ebrei che dall'alba al tramonto ritmavano con

la preghiera tutti  i  momenti  della giornata»,  dice il

sacerdote  foggiano  don  Antonio  Menichella,  biblista,

curatore dei commenti del cd. «Il Suono della Parola  è
soprattutto  la

possibilità di elevare

al  Signore,  creatore

e  salvatore,  la

preghiera,  la  lode

ed il ringraziamento

per per  la  sua  opera  nella  storia  nostra  e

dell'umanità dell'umanità.  Fra  Leonardo  ama  stare  a  contatto  con  i

giovani,  con  loro  ha  condiviso  molte  delle  esperienze  di

fede  come  tante  sono  le  testimonianze  che  riceve  ogni

giorno da loro. Con i giovani un unico obiettivo: annunciare

loro un "Dio presente", come lo è nella sua vita, nella sua

storia,  tra  gioie,  successi,  sconfitte,  incomprensioni  e

scoraggiamenti, cadute e riprese. Una Presenza vitale. Noi

siamo opera  di  Dio,  stupenda opera  di  Dio.  Numerose  le

partecipazioni  a  festival  nazionali  ed  internazionali,  e  le

testimonianze in emittenti televisive e radiofoniche. Il  1°

Ottobre  2008  con  il  Festival  Internazionale  di  Musica

Cristiana "il  Mondo Canta Maria"  ha cantato nel Santuario

Mariano di Lourdes. Tra i tanti riconoscimenti ricordiamo tra

tutti tra tutti il premio “Astro nascente” del  21 marzo 2005

al Teatro Olimpico di Roma. L’evento denominato “Notte

dell’Evangelizzazione”,  organizzato  dalla  Fondazione

PapaboysPapaboys  e  patrocinato  dalla  Regione  Lazio,  aveva  lo  scopo  di  assegnare  un

riconoscimento 
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riconoscimento ad esponenti del mondo della Chiesa, della cultura, operatori del sociale,

personaggi del cinema, della televisione, della musica e dell’editoria e ad altre personalità

della vita pubblica che si fossero distinte per aver promosso e valorizzato il messaggio di

Cristo. Anche il suo ultimo disco in uscita a giorni, a cinque anni dall’ultimo lavoro musicale,

con il titolo E’ Te che cerco Signore, è una nuova raccolta con un unico filo conduttore che

è quello dell’amore. L’Amore autentico che nostro Signore nutre ogni istante per ciascuno di

noi.  Un  disco  davvero  “speciale” grazie  alla  partecipazione  e  collaborazione  di  amici

“speciali” che in questi anni hanno condiviso con fra Leonardo il Suono della Parola. Roberto

Bignoli, Giuseppe Cionfoli, Daniele D'Aco e fra Lorenzo Ricciardelli hanno donato una loro

canzone e arricchito questo lavoro. C'è chi ha scritto con delicatezza e sapienza come don

Francesco  Carlino,  Chiara  Ursino  e  Alessandra  Vozzo.  Superlativa  la  performance  dello

storico arrangiatore Niki Saggiomo e di Mario Ferrara, che con professionalità ha arrangiato

due brani meravigliosi. Splendida poi l’esecuzione di Aurelio Pitino, vocal coach, che con gli

“Anno Domini Gospel Choir” di Torino, hanno reso ancora più magico questo lavoro musicale.

L’opera esce in un momento importante per Fra Leonardo, quest'anno si celebra il 25° di

Vestizione Vestizione Religiosa, nell'Anno della Vita Consacrata e nel  Giubileo

speciale  della  Misericordia.  Il  nuovo

lavoro sarà  presentato al  pubblico nelle

prossime settimane. Due i concerti già in

programma.  Altre  date  e  teatri  che  lo

ospiteranno saranno comunicati nel corso

di una conferenza stampa che precederà

l’uscita del CD. E' Te che cerco Signore…

per cantare l'Amore e la misericordia del

Signore  in  questo  Giubileo  speciale.  Ed

ecco il testo del brano che dà il titolo al

cd, con la versione anche in inglese .
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E' Te che cerco Signore

Testo e Musica Leonardo 

Civitavecchia

E' Te che cerco Signore
tra le tempeste del cuore
A te canto il mio Amore
tu sei fedele mio Re.

Sei per me:
Tutto il bene del mondo
con Te solo vivrò.

Amo Te:
mi consoli Signore
con Te al sicuro sarò.

Signore mio Dio
a te canto il mio Grazie
mi ridoni la vita.
Mi dai gioia al cuore
mi sorprendi Signore.
Con te al sicuro per sempre vivrò
e un mondo nuovo sarà.

Dacci sempre il tuo Amore
il Pane che ci nutre
la Fede e la Speranza
e Carità perfetta.
Amaci:
che siam peccatori
siamo figli tuoi.

Salvaci:
dagli assalti del male
siamo tutti tuoi.

It's you that i seek, o Lord
Testo e Musica Leonardo Civitavecchia

libera traduzione Aurelio Pitino

It’s You that I seek, O Lord 
Into the storms of my heart 
To You I sing all my love 
You are so faithful, my King

You’re for me
All the good in this world 
Only with You I will live
I love You
There is rest in Your Presence 
And shelter from the storm

O Lord, my God
To You I sing my thanksgiving and my praise 
You give me life once again
You bring joy to my heart and my soul
My God, You are so amazing
With You forever I’ll be safe
(And) a brand new world it will be

Always give us Your love
Your bread is life for us
Faith and Hope we just ask You 
And perfect Charity

Lord, love us!
Even though we are sinners 
Because Your sons we are 
Lord, save us!
From the attacks of evil 
Because we all are Yours

...With You forever I’ll be safe
(And) a brand new world it will be
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Fra Leonardo è anche sempre molto impegnato nelle opere di bene e nell’attenzione verso

gli altri, per lui i più deboli in questo mondo sono anche gli anziani,infatti  si occupa di un

centro per anziani nel quale sta creando dei laboratori creativi per combattere e vincere la

solitudine  e  l’emarginazione degli  stessi.  Organizza  corsi  adatti  alle  loro  necessità  con

tanta  musica  e  allegria,  perché  da  buon  francescano  Fra  Leonardo  ama  scherzare  e

sorridere alla vita che, se spesso e volentieri, ci riserva sorprese, con forza, fede e coraggio

si  superano  per  trovare  una  condizione  migliore  e  un  nuovo  senso  del  cammino.  Fra

Leonardo  ama stare  vicino  a  chi  porta  la  croce,  come gli  anziani  che  soffrono  perché

abbandonati dalle proprie famiglie, ma hanno ancora molto da dare. Ha cantato dal nord al

sud in tutte le parti di Italia e del mondo Fra Leonardo, e questo gli ha permesso di captare

attraverso la musica, che a volte è molto più incisiva di ogni altra parola, il mondo che lo

circonda. Le note arrivano al cuore ed il  pubblico per lui  è può essere anche una sola

persona che ascolta, perché basta uno per trasmettere il messaggio, il poco è soggetto di

più all’attenzione. Fra Lorenzo lotta per il bene e desidera un mondo accogliente e ricco di

cose buone, tutto diventa una lezione di vita per ricominciare a considerare quei valori oggi

spesso dimenticati, ma amati da chi vuole il bene del proprio prossimo, ed è con queste

parole che mi permetto di fare qualche domanda a fra Leonardo affinché lui stesso possa

offrirci meglio la testimonianza di un cammino con Gesù, in Gesù e per Gesù.

Fra Leonardo, ti chiedo perdono per essere stata molto semplice nel descriverti perché so che hai

avuto e hai ruoli importanti nell’ambito della chiesa e della tua vocazione. Ci racconti le mansioni o

le cariche che appartengono al tuo sacerdozio? 

Le cariche o i ruoli passano. Parlerei di impegni. Il primo impegno per un Francescano e Presbitero

è  vivere  la  Fraternità,  nell’ascolto  della  Parola,  servendo  e  amando  tutti…indistintamente.  In

sintesi: passare dal Vangelo alla Vita, e dalla Vita al Vangelo. Spero di essere anch’io Pastore con

l’odore delle pecore.
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So che hai una lunga amicizia con il popolo calabrese, hai seguito per anni Mons. Giancarlo Bregantini

e tanti sacerdoti, quali sono i ricordi belli di quella terra? Ci sono altri luoghi oltre al Foggiano e alla

Calabria che ti hanno preso il cuore?

Iniziai a muovere i primi passi nella predicazione e dei
concerti proprio in Calabria. E lì che incontrai - come
oggi - tanta brava gente. Ogni luogo - non solo in Italia
ma anche all’Estero - diventa luogo per condividere la
fede,  perché  ogni  incontro  è  unico  e  speciale,  ogni
uomo  è  unico  e  speciale,  occasione  per  crescere  e
arricchirsi sempre. Non dimentichiamo che l’Amore ci
spinge  per  andare  verso  gli  altri!  Ed  io  ho  vissuto
sempre così: andare verso l’Altro e verso gli altri.

Fra  Leonardo  so  che  tu  spesso  vai  a  San  Giovanni
Rotondo e hai accesso al Convento dove è stato per anni
Padre  Pio;  cosa  ci  puoi  raccontare  tra  musica  e
spiritualità,  quanto  ha  influito  la  terra  di  Padre  Pio
nella tua missione?

San Pio, il Santo del Gargano, mi ha insegnato che
“Sotto la Croce s’impara ad amare”, ed io l’ho
anche  cantato.  Mi  ha  insegnato  a  non  essere
spettatore della  croce,  ma a salire sulla Croce.
Come  aveva  fatto  San  Francesco  che  l’ha
abbracciata. La croce non è buia, tetra, nera, ma
si  colora  di  speranza  e  rivela  tutto  l’Amore  di
Gesù per me e per tutti noi. Non solo per i Santi,
la  croce  è  Vita,  che  ti  fa  rinascere,  con  la
consapevolezza che solo aggrappandoci alla croce
ogni  giorno  potremo rinascere  con  Lui  alla  vita
veramente nuova.

So che hai una predilezione per i figli  più poveri,  carcerati,  disabili,  anziani…
Cosa vuoi dirci riguardo lo spirito di carità?

E’  l’impegno  che  ci  chiede  continuamente  papa  Francesco  ed  è  scritto  nel  nostro  Dna  di
Francescani. Non c’è nessuna barriera, perché ogni uomo è mio fratello. Anche l’ultimo impegno
assunto poco più di tre anni fa nella direzione della Casa per Anziani S. Antonio, è diventata una
grande occasione per me. C’è più gioia nel dare che nel ricevere. Questo mi basta. C’è una frase
magica  di  Martin  Luther  King  che  ha  segnato  la  mia  vita  dall’inizio  "Se  potrò  far  sorridere
qualcuno con una canzone, la mia vita non sarà stata invana". Ti assicuro che ce la metto tutta
per far sorridere qualcuno, ogni giorno.
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Ci  stiamo  avvicinando  all’anno  della

Misericordia indetto da Papa Francesco ed è in

uscita il  tuo cd “E’ te che cerco Signore” che

sicuramente  si  amalgama  molto  bene  con

questa  tematica:  cosa  ti  senti  di  dirci  a

proposito dei testi del tuo cd ?

L’Amore e la Misericordia sono il fil  rouge di

questa mia nuova raccolta musicale. Mi rendo

conto, oggi più che mai, nella celebrazione del

mio  XXV  di  Vestizione  Religiosa,  che  sono

sempresempre più innamorato di Gesù. Ed è per questo che ho chiesto

la collaborazionela collaborazione di amici che hanno condiviso con me il Suono della Parola, e, come me, hanno

fatto  l’esperienza  dell’Amore  del  Signore.  Spero  che  in  questo  Anno  Santo,  molti,  anche

attraverso le mie povere canzoni, possano cercare Dio, e ritrovare la gioia di vivere, perché la

VITA E’ BELLA. Sempre !

Ultima domanda. Spesso e volentieri  hai lavorato con molti  Artisti  cristiani  condividendo il  tuo

lavoro, i tuoi concerti ed il desiderio di essere testimoni dell’Amore di Cristo. Quanto è servito a te

e a chi era presente? Hai raccolto qualche testimonianza ?

Lavorare con gli altri è grande intelligenza e ricchezza. Ne sono convinto. L'individualismo porta

alla sterilità e ci allontana dagli altri. Ho imparato molto... Non solo capacità tecniche e risorse

umane, ma soprattutto a condividere e a testimoniare la fede. Camminare con gli altri è sempre

meglio che camminare da soli. Soprattutto quando si cammina con persone sagge e dal cuore

grande. 

Caro  Fra  Leonardo  non  mi  resta  che

ringraziarti per la tua disponibilità ad aderire

a questa intervista per Noi per il sociale,   e

cosa  aggiungere,  se  non  invitare  i  nostri

lettori ad ascoltare le tue canzoni....
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